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月
#$

日上午!在科技节嘉宾参观活动中!

!"

多名

全副武装乘坐
%

号参观车的媒体记者分外引人注目"一

路行来一路看!#老记$们对启东日新月异的繁荣景象和

飞速发展的经济态势赞叹不已%

从风景秀美的繁华市区到绿树成荫的启东经济

开发区!再到气势如虹的崇启大桥!中新社江苏分社

记者陆建国睁大眼睛!生怕错过沿途风景"&启东依江

靠海!腹地宽阔!又因崇启大桥融入上海一小时都市

圈!区位优势'投资环境当属首屈一指"$陆建国去年

科技节也曾来过启东!但时隔仅仅一年!江海大地的

喜人变化还是让他深感&意外$"&不远的将来!启东定

能赶上苏南的昆山"$

登上崇启大桥!新华日报记者丁亚鹏拿着相机!不

停地按动快门"今年春天!丁亚鹏来启采访崇启大桥吊

装最后一块钢箱梁!现今!大桥即将试行通车!丁亚鹏连

说几个&想不到$!想不到大桥建设速度如此之快!想不

到大桥效应如此神奇! 想不到启东一年来的变化如此

之大"这些年!丁亚鹏多次来启!报道启东经济建设成

果"他说!启东的招商潜力'项目建设'产学研对接'农业

产业化建设成效和科技创新能力都跃居江苏县域城市

第一方阵"&再写启东!务必大手笔了"$丁亚鹏笑着说"

一路上!记者们还先后参加了启东创新型经济园

科创大楼开工仪式'江苏艾力斯生化医药有限公司产

业化基地一期竣工运行仪式和滨海高新产业区中船

重工研究所启东试验基地奠基典礼"现代快报记者何

洁第一次来启东!沿途不一般的江海风情'大型船企'

龙门吊塔和投资体量庞大的开工项目令她备感不虚

此行!&启东能耐大得惊人"$ 中国县域经济报记者张

春丽同样首次踏上启东土地!江海产业带蓬勃地建设

景象让她感叹(&跑遍大半个中国!还少见一个县域城

市!有如此多的投资项目%$

透过车窗!文汇报江苏记者站站长何连第'中国

报道江苏频道主编梁成金'江苏科技信息记者严文强

等&老记$们!也目不暇接于江海大地上的一景一物%

每到一处参观点!&老记$们全都忙不迭地拍照'采访!

他们纷纷用手中的相机和笔拍摄着启东的胜景!记录

着启东的辉煌%
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年
$%

月
&$

日 星期一02 科技节专题

&科技节汇聚了很多专家和客商!为

彼此之间的交流搭建了平台! 也让我对

启东有了新的认识% $中国水科院东海水

产研究所高级工程师唐保军说%

唐保军在吕四已&蹲点$了半年多!

进行文蛤等滩涂贝类高效生态养殖关键

技术研究% 主要从事贝类养殖'选育和生

理生态学研究的唐保军参与过国家
$&'

课题' 国家自然基金项目等多项国家级

课题% &启东的海洋资源丰富!此前与东

海所也有过密切合作! 所以这次技术研

究我们毫不犹豫地放在了启东%$ 唐保军

笑着告诉记者%

唐保军介绍! 当前滩涂贝类养殖存

在着无序养殖'病害频发等问题% 此次研

究的项目将结合启东地区海涂环境特

点!通过优化养殖布局!建立文蛤等滩涂

贝类高效生态的养殖关键技术体系和养

殖模式% 他透露!研究成果推广'示范后!

能使滩涂贝类养殖产量增加
#"(

以上!同

时可将滩涂修复的环境效应与滩涂生产

的经济效益有机结合! 大幅度提高滩涂

开发的经济效益和综合效益%

&从事水产研究这个行业生活条件艰

苦!科研周期长!好在启东市政府尤其是

科技局给予我们很多帮助!水产企业也无

偿提供了试验场地%我们希望再结出科研

硕果!并实现产业化% $ 唐保军说%

&这里是投资兴业的热土) $

!"

月
#$

日!站在气势宏伟的崇启大桥上 !眺望

对岸的崇明岛!中国船舶重工集团公司

%#)

研究所副所长吴兴旺感叹不已%

中国船舶重工集团公司
%#)

研究所

主要从事电子信息系统等大型装备的

研制工作%

'"

年来! 该所研制生产了海

鸥'海鹰'海神'海魂四大系列
!&

个型号

的探测系统和电子信息系统装备!获得

!*"

多项重大科研成果!为国防现代化建

设作出了重要贡献% 此次!中船
%#)

研究

所投资
#+'*

亿元! 在滨海高新产业区设

立启东试验基地项目!建设国家级探测

系统装备综合性能研究试验基地与观

测平台'海洋环境探测技术研发试验平

台和立体海洋环境信息综合观测平台%

说起选择启东的理由! 吴兴旺说!

首先是得天独厚的区位优势!向南接轨

上海!往北承接苏北!再加上近年来不断

建设的沿江沿海路网工程!启东称得上

是名符其实的&桥头堡$和&大枢纽$*其

次是不断超前'统筹规划的理念!打造了

一个个富有特色的产业集群*再次是启

东各级领导求真务实的工作作风!为投

资项目早日建设奠定了坚实的基础 %

#我们投资的项目与启东电子产业发展

相契合!希望今后能有更多的合作!实现

共赢发展% $

!"

月
#$

日下午!先豪国际酒店万

豪殿气氛热烈!科技成果推介和产学

研合作洽谈会在此隆重举行!浙江大

学' 中科大等
)!

所国内知名高校'科

研院所集中发布最新的工农业科研

成果%

听完西北工业大学的推介后!神

通阀门核事业部副经理陆平找到了

该校自动化学院何鹏举教授% #我们

公司对刚介绍的 +云测试 ,和 +物联

网,技术非常感兴趣% $陆平说!&阀门

用在核电站需要实时检测!如果使用

物联网技术就可实现远程监控% $何

教授提议可以再考察考察%双方一拍

即合!随后就商定了神通阀门公司到

西北工业大学实地考察的相关事宜%

&经常在-上海染料.等专业期刊

上看到王利民教授的大名!今天终于

有机会当面请教了% $恒升化工/启

东0有限公司生产技术部经理邢国章

高兴地说%华东理工大学王利民教授

和邢国章探讨起如何提高染料浓度

和节能降耗的问题%很快!双方就&酸

性染料节能降耗与减污$项目达成了

合作意向%邢国章说(&李教授正是我

们苦苦寻求的合作伙伴% $

与合肥工业大学宋秋生教授就

&热交换表面处理新材料技术$ 签订

完合作协议!江苏国莱特空调设备有

限公司总经理陈德刚又赶紧与一旁

的毕翔博士就空调中涉及工业控制

的相关技术展开合作洽谈%

中国水科院东海水产研究所科

技开发部副主任刘锋一做完项目推

介! 就被场下的几家水产养殖企业

拉到了一旁% &我们公司是做水产

物流的! 你们研究所的水产品保鲜

保活及冷却链物流技术对我们有很

大的作用! 能否进一步洽谈1$ &我

们养殖文蛤! 你们的红蛤种苗规模

化繁育技术能否与我们进行合作1$

水产养殖企业负责人纷纷表述自己

的合作意向%

高校和科研院所的上门推介 !

对于正在寻找合适项目' 品种的启

东农业企业和农业基地负责人而言

无异于 &天上掉馅饼$% 启东东盛农

业科技园负责人郭庆平刚参加完上

海的农产品对接会! 就匆匆赶了回

来% 在推介会现场! 郭庆平认真倾

听每一位专家的科技成果推介! 并

认真记录% 郭庆平告诉记者! 目前

园区内种植的作物经济价值不高 !

这次就是来找合适的种养殖品种的%

推介会一结束! 郭庆平立马赶到扬

州大学的洽谈桌前! 拉着扬州大学

产学研合作办公室主任袁锐洽谈起

相关合作事宜%

科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科科技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技技促进产业转型 创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创创新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新领跑沿海开发

处处可见“一拍即合”
———科技成果推介和产学研合作洽谈会侧记

本报记者 王晓莉 孙亚军

“启东，让人越看越兴奋”
———科技节嘉宾参观侧记

&走遍了长三角地区大大小小的城市!

启东让我眼前一亮%$接受记者采访时!无锡

佳泰纺织原料有限公司总经理叶宗爱很兴

奋%

无锡佳泰纺织原料有限公司专营服装

配料% 近年来! 公司发展迅速! 为扩大规

模 ! 叶宗爱到各地考察 ! 寻求合作伙伴 %

今年
*

月份! 通过王鲍镇招商人员牵线! 叶

宗爱第一次来到启东% &对! 就是这个地

儿了%$ 叶宗爱笑着说! &当时我就把项目

落户敲定了%$

站在崇启大桥上!他由衷地感慨(&如今

的启东!虽与常熟'昆山等城市还有一定的

差距! 但大桥为启东装上了一对有力的翅

膀!腾飞指日可待)$

这已是叶宗爱第四次来启东%叶宗爱介

绍!最近正在与王鲍镇商谈投资细节!尽快

让项目在启东落地生根%

一见记者!江苏大学王雷刚教授翻开科

技节宣传资料!指着我市重点发展产业一栏

说(&希望能在现代装备制造业方面与启东

牵手% $

王雷刚是江苏大学材料科学与工程学

院教授'博士生导师!还是江苏省锻压学会

理事长% 记者问起与我市合作的情况!王教

授略带遗憾地说(&我一直和南通一些企业

合作!暂时还没有和启东牵过手% $

王雷刚讲述了江苏大学机械工程学院

与南通中远船务合作的故事%当时学院几次

主动与中远联系!但中远不理睬%后来!中远

被学院领导的诚心感动!双方在激光焊接加

工'船舶设计等方面进行了合作%&中远船务

刚刚获得国家科技进步一等奖的那个项目!

其中保证平台稳定性'抗风浪的技术就是与

我们学校合作的% $王教授很是自豪%

问起为何青睐启东!王教授说!几位同

事跟启东有&交情$% 每每说起启东!都会感

叹这里重视科技'重视人才的良好氛围%&看

到他们在启东都有了成果!我也心痒痒%$王

教授说!&启东的产业群中有一个是+精密机

械,!精密机械产业科技含量高'带动面广!

我就是冲着这个来的% $

“期待与启东共赢发展”
———访中国船舶重工集团公司724研究所副所长吴兴旺

“我想和启东牵手”
———访江苏大学教授王雷刚

“在启东结出科研硕果”
———访中国水科院东海水产研究所高级工程师唐保军

“对，就是这个地儿”
———访无锡佳泰纺织原料有限公司总经理叶宗爱

本报记者 江峰 本报记者 王晓莉

&不看不知道! 启东比我想象的还要

好) $一遇记者!西北工业大学材料学院教

授李铁虎如是表达内心的感受%

今年
,

月份 ! 我市在西安举办了

&启东2西安地区高校产学研合作洽谈

会$% 之前! 科技部门通过网络发布了

科技招标相关信息! 这让多年来一直致

力于密封材料的制备工艺研究的李铁虎

备感兴奋! 并立刻与启东冶金机械有限

公司' 江苏海四达电源股份有限公司进

行电话联系%

双方彼此吸引! 并按照约定如期在

洽谈会上正式见面%会上!李铁虎还与启

东冶金机械有限公司就 &阀球面密封填

料$研发达成了初步合作意向%

&此次科技节给了我实地了解启东

的机会%$李铁虎说!启东的城市建设'科

技发展等都令人惊喜%这次到来!更加坚

定了他与启东企业合作的信心%他表示!

将加快与有意向的两家公司的合作进

程! 在材料的结构' 形状' 受重能力等

指标上作深入的研究和讨论% &我愿意

把更多更好的资源带到启东! 进一步做

强启东的科技产业! 加快启东科技创新

步伐% $

“启东比我想像的还要好”
———访西北工业大学材料学院教授李铁虎

本报记者 张春柳

本报记者 王伟玮 本报记者 张春柳
!"

月
#$

日上午! 参加,

#"!!

中国3启东科技节暨沿海开发经

贸洽谈会的嘉宾!先后来到启东

经济开发区 '崇启大桥 '滨海高

新产业区等地!亲身感受启东独

特的江海风情与强劲的发展势

头%

从高楼林立的市中心!到企

业密布的启东经济开发区!透过

车窗玻璃!南通大学机械工程学

院副教授姚兴田目不转睛% #我

感觉启东处处涌动着创业激情!

发展速度真是惊人啊) $ 姚兴田

介绍 !此次科技节 !南通大学派

出了专家阵容!力求在启东觅到

更多的合作项目% 他表示!南通

大学作为地方性高校!有义务为

区域经济发展提供技术与人才

支撑%

参加完艾力斯一期工程竣

工运行仪式后!上海交通大学科

学技术发展研究院总工程师陈

恭努按捺不住激动的心情 (#启

东市委 '市政府重视科技 '服务

科技企业的力度更坚定了我与

启东合作的信心% $陈恭努专业

研究机械工程!曾与我市的三上

机电公司有过密切的合作% 这次

他带来了真空包装机械生产技

术!希望能在启东找到#婆家$%

大巴一驶上气势宏伟的崇

启大桥!很多嘉宾就迫不及待拍

照留念% #说不定我们很快就要

在启东工作了!这次参观正好给

了我们了解启东的机会% $来自

上海晟锋科技集团公司的刘杰

和张鹏格外兴奋 % 张鹏告诉记

者!公司下午就要与启东市政府

签订正式的投资协议% #大桥通

了 ! 我们往返启东与上海很方

便! 与在上海工作没有多大区

别% $张鹏说%

第 一 次 来 启 的 美 国

-./

集团中国区总裁展

望对启东的发展赞不绝

口%

-./

集团主要生产

各类电机 % #启东 ! 让

人越看越兴奋 % 公司目

前的经营重心在浙江永康

等地区 % 通过这次考察 !

我们发现启东无论是区位优

势! 还是自身资源' 配套服务

等 ! 丝毫不逊于浙江的一些地

区%$ 展望告诉记者! 在
#$

日下

午的签约仪式上! 公司投资
#"""

万美元的高

压清洗机项目与我市达成初步合作意向%

本报记者 王伟玮 孙亚军
江 峰 张春柳

本报记者 姜斌

!"

月
'"

日上午! 市职教中心热闹非凡!

科技节青少年科技创新大赛在这里拉开序

幕%

来到#扑克攀高$比赛现场!放眼望去!

一个个扑克牌塔比孩子们的个头还高% #我

们搭好了) $来自吕四桂林小学的王奔逸'刘

江骁兴奋地说% 可话音未落!扑克牌塔就塌

了下来!两人的笑脸顿时僵住了%经过测量!

紫薇小学的盛骁麟'沈湘杰和王倩'黄山两

个竞赛组并列第一! 搭的扑克牌高达
#+$&*

米%细看!他们扑克牌塔和别人不一样!中间

被剪空了!#扑克牌搭高的关键是底座稳!我

们把剪下来的碎片压在底座% 这样底座稳

了!上面轻了!自然就搭得高% $盛骁麟自豪

地说%

#加油) 加油) $只见#创意机器人$选手

们个个紧握拳头!一眼不眨盯着自己的机器

人!生怕它们#罢工$或是进攻不力%很快!天

空
#

号机器人引起了大家的注意! 裁判长崔

讫东激动不已(#在这么短的时间内设计出

这么独特的作品!选手的动手能力'创新能

力非常了不起) $和合初中的孔泽令对自己

的机器人充满了信心(#我的理念源自汽车

设计% 在轮子外面套一个泡沫圈!可以增强

弹性!提高速度% 希望不久的将来!天空
#

号

还可以飞向宇宙% $

#开始) $随着裁判一声令下!操场上!一

架架样式新颖'风格迥异的飞行器先后飞向

空中% 一个由一只黑色塑料袋'

$

根白色粗

线'

#"

克小石子组成的飞行器飞向上空!一

眨眼!飞行器打开后成了一把#降落伞$!借

助着自然风力徐徐上升!

!

分
!'

秒的留空时

间!赢得了现场观众的阵阵欢呼% 飞行器的

主人222东安中学的曹宏波道出了成功的

秘诀(#关键是分量轻!塑料袋撑开后受力又

均匀!待在空中的时间自然更长% $

市科协相关负责人介绍!全市共有
'"

支

代表队的
&),

名青少年参加了此次比赛% 其

中!

'#$

名选手参加了科技制作与创新技能

比赛!包括扑克攀高'创意机器人'我的飞行

器三个项目!

'#!

名选手展示了各自的科幻

绘画%

本版摄影 郁卫兵 姜雨蒙 王婷婷

科技雏鹰在这里展翅
———青少年科技创新大赛现场侧记

“再写启东，务必大手笔”
———媒体记者喜看启东新面貌侧记

本报记者 钱爱仁 张春柳

工业项目产学研合作洽谈。

农业项目产学研合作洽谈。

嘉宾在崇启大桥观看展板。

留下美好印象。

制作机器人。 我的飞行器。 扑克攀高。


